

Competencias del científico social:

Interpreta 1 ► Relaciona 2

Actividades para aprender

Comprende

1. Completa las siguientes afirmaciones con las palabras clave.

Clave				
→ Central	→ Katíos	→ Gorgona	→ Pacífico	
→ Macizo	→ Nevado	→ Nudo	→ Submarino	



- En la serranía del Darién se encuentra el Parque Nacional Natural los
- La isla se encuentra en el océano y sobresale por su riqueza biodiversa.
- En los el clima es cálido y existen buenas condiciones para la ganadería.
- En el colombiano surge la cordillera Oriental.
- La cordillera Occidental se extiende hasta el de Paramillo.
- El del Huila se localiza en la cordillera

Analiza

2. Clasifica los accidentes geográficos del recuadro de acuerdo con el sistema montañoso al que pertenecen. Luego, escribe cuál es la principal diferencia de los sistemas montañosos de Colombia.

→ Sierra Nevada de Santa Marta
→ Sierra Nevada del Cocuy
→ Macizo colombiano
→ Serranía de Chiribiquete
→ Nudo de los Pastos
→ Montes de María
→ Nevado del Ruiz
→ Serranía de la Macarena

Sistema
montañoso andino

Sistema
montañoso periférico

- La principal diferencia del sistema montañoso andino y el sistema montañoso periférico es que...

Actividades para aprender

Competencias del científico social:

Evalúa

3. Reflexiona sobre el siguiente artículo y contesta las preguntas.

"La hoy mal llamada "Cordillera Central de Colombia" se conocía desde el siglo XVII como "Andes de Quindío", "Montañas de Quindío", "Cordillera del Quindío" y "Sierra Nevada del Quindío". La rama central de los Andes colombianos está netamente limitada por el curso de los ríos gemelos, el Magdalena y el Cauca; a menudo se le da el nombre de Cordillera del Quindío, por el de su famoso boquerón que se halla en la mitad de su trayecto. Nuestra propuesta ha sido que retomemos ese bello nombre que además reivindica a uno de los grupos étnicos aborígenes contra los cuales los europeos cometieron el genocidio que todos conocemos. Además hay un argumento científico ya irrefutable: está comprobada la formación de una nueva cordillera desde la isla Gorgona a la Serranía del Baudó y a la Serranía del Darién, con lo cual quedarían cuatro cordilleras y no podría haber una central, por lo que tendríamos que regresar necesariamente al bello nombre original "Andes de Quindío" para nuestra cadena montañosa".

Alberto Gómez Mejía. Periódico *El Quindiano*.

- ¿Cuáles son los argumentos que plantea el autor para cambiar el nombre de la cordillera Central?

- ¿Estás de acuerdo con la propuesta del autor del texto?

Sí NO

- Consulta cuál es la nueva cordillera que menciona el autor y explica si debe considerarse como una cuarta cordillera de nuestro país.

Crea

4. Diseña un folleto turístico sobre el accidente costero de Colombia que más te guste, siguiendo las indicaciones de los recuadros.

Espacio para pegar una imagen del accidente costero.

Espacio para
escribir su ubicación
y cómo llegar.

Espacio para describir los atractivos del lugar.

Espacio para invitar
a los turistas.

